

FRENTE POLÍTICOS

1. Todo terreno. Así se ve **Manolo Jiménez**, avanzando en la carrera por la gubernatura de Coahuila. En el primer debate, hoy en Torreón, se espera ver a un **Manolo** seguro, enfrentándose a sus contrincantes con la naturalidad de quien lleva la delantera. No olvidemos que se trata de un juego de estrategias, donde la retórica y el ingenio serán las herramientas clave, sobre todo la confianza que generan en la gente. **Armando Guadiana**, **Ricardo Mejía** y **Lenin Pérez** se esfuerzan por no quedar tan relegados en las preferencias electorales, mientras **Manolo** buscará seguir consolidándose en la mente de los votantes, con propuestas serias. Candidatos *multitask* como él no hay muchos, ¡eh! Ya los alcanzó y va por más...

2. Inmediatez vital. Decía la vieja máxima: “El que se mueve, no sale en la foto”. Años después, es justamente lo contrario, pues **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, demuestra que el que no se mueve no suma votos. De visita en Coahuila, Veracruz, la mandataria capitalina se reunió con el gobernador y con la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**, para abordar temas de energías renovables. No faltó la foto en Twitter, ese escaparate moderno donde la política se cocina en 280 caracteres. En el desayuno, hasta el novio de **Sheinbaum**, **Jesús María Tarriba Unger**, especialista en riesgos financieros, se sumó al encuentro. Hoy la política también se alimenta de instantáneas y encuentros casuales. La idea es sumar.

3. Empiecen en casa. Mientras la consejera del INE **Rita Bell López Vences** alerta sobre la lucha pendiente contra la violencia de género en el ámbito político, los partidos siguen sin asumir responsabilidades. ¿Cuándo llegará la igualdad en sus filas? Las autoridades y la ciudadanía han avanzado, pero ellos se resisten a cambiar. La Caja de Herramientas y el Programa Integral para la Prevención de la Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género, ofrece un camino a seguir, pero ¿están dispuestos a aplicar sus 24 herramientas? El tema es una ventana de oportunidad. Hasta que desde las altas esferas no aprendan a pregonar con el ejemplo, este país no avanzará. Hablan de igualdad de género y ni saben qué es.

4. Tiempo de defenderse. La presidenta del Inai, **Blanca Lilia Ibarra**, no se quedó callada ante lo que llamó “percepción errónea” del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, sobre el organismo. No sólo es incómodo para el poder, sino crucial para mantener la transparencia y combatir la corrupción, dijo. “La propuesta de absorber sus funciones en la Secretaría de la Función Pública es un retroceso, ya que el Inai va más allá del Poder Ejecutivo y vela por la transparencia en todos los órganos garantes”. Con cuatro consejeros aún por nombrar y dos vetados, enfrenta desafíos en su estructura, pero ella ya puso en la mesa su postura. De la sociedad depende el futuro del instituto. Llegó la hora de analizar sus alcances.

5. Prueba uno. En la elección para gobernador en el Estado de México, el INE y el IEEM despliegan sus urnas electrónicas 7.0. ¿Será éste el inicio de una era digital en la democracia mexicana o sólo un capricho tecnológico? **Dania Ravel**, **Norma de la Cruz** y **Martín Faz**, consejeros, estarán atentos a lo que suceda en 164 urnas electrónicas que estarán disponibles. Pero, ¿están los partidos políticos preparados para la innovación? De las elecciones en el Edomex y en Coahuila dependerá la tendencia hacia el 2024; de ahí su doble importancia. **Guadalupe Taddei**, la nueva consejera presidenta del INE, tiene en sus manos a la democracia mexicana más confiable que nunca. No la deje caer.